



■ EL EX-DIRECTOR GENERAL, CAPTURADO

«Brillante» búsqueda y «retraso» de la captura, opiniones de líderes políticos

El Gobierno estima que la detención de Roldán es una excelente noticia para los españoles

La noticia de la detención del ex director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, ha caído como una bomba en la sociedad española. Los líderes políticos coinciden en manifestar su satisfacción por esta nueva; sin embargo, mientras el PSOE destaca la «brillantez» de la operación de búsqueda y captura realizada por los cuerpos de Seguridad del Estado, la oposición señala los más de trescientos días en que Roldán ha permanecido fugado y critica «la escasa agilidad» demostrada por la Policía para detenerlo.

AGENCIAS
MADRID

«Excelente noticia para todos los españoles». Así definió el Gobierno la noticia de la detención de Luis Roldán, de la que dio conocimiento oficial a primeras horas de la noche. La satisfacción del Gabinete, que contuvo hasta tener la certeza de que el ex director general de la Guardia Civil volaba escoltado hacia Madrid, fue compartida por el PSOE, cuya comisión ejecutiva felicitó de inmediato al ministro de Interior y Justicia, Juan Alberto Belloch. Los partidos de la oposición admitieron también el éxito de la operación policial, pero se mostraron cautos en la valoración política de la labor del Gobierno.

Pocos en el Gabinete estuvieron al tanto de que se iba a producir el desenlace de una larga pesquisa que en los últimos días había estrechado el cerco al ex director general de la Guardia Civil. Juan Alberto Belloch sabía desde hacía semanas que la investigación policial había estrechado el cerco y que faltaba ya muy poco para la detención. «Si no se entrega, lo encontrará Margarita», comentó poco antes, seguro de que la dirección de su secretaria de Estado estaba bien encaminada.

El presidente del Gobierno fue informado del feliz desenlace a primera hora de la mañana. El resto del equipo ministerial lo supo por la tarde, cuando ya Roldán estaba camino de Madrid. La noticia se difundió por la noche y ya para entonces todo estaba preparado en



Luis Roldán, ex director general de la Guardia Civil. / EFE

la sede de los juzgados, donde el prófugo será entregado a la juez Ana Ferrer, que instruye el caso. Juan Alberto Belloch recibió en su despacho al titular de la Presidencia, Alfredo Pérez Rubalcaba y a las nueve y media de la noche se trasladó a la sede de Interior donde permaneció reunido con la secretaria de Estado, Margarita Robles, y la cúpula del Departamento, hasta la madrugada.

Felipe González no dijo nada en la reunión que por la mañana mantuvo con la dirección del PSOE, aunque algunos de sus miembros sabían que la caída de Roldán estaba cerca. La comisión ejecutiva felicitó después públicamente al ministro de Interior y Justicia y expresó su satisfacción por

ron de recordar que ha pasado casi un año desde la fuga del ex director general, y pusieron su confianza en la labor de la justicia para esclarecer los hechos.

Mariano Rajoy, secretario general adjunto del Partido Popular, afirmó que «el apresamiento de Roldán es algo de los que todos debemos felicitarnos, porque el hecho de que estuviera fugado era una mala noticia». «Lo que debe preocuparnos ahora es que la justicia actúe con independencia, eficacia y tranquilidad, cosa de la que no me cabe duda, y que el gobierno colabore y no ponga obstáculos como esta haciendo en algunos órganos judiciales, con el fin de que pueda mejorar la deteriorada imagen de nuestra democracia después de los últimos espectáculos», añadió el dirigente popular.

Los partidos nacionalistas acogieron con satisfacción la noticia y reiteraron su confianza en el funcionamiento de las instituciones. Antoni Durán Lleida, secretario general de Unió Democràtica de Catalunya, abundó en la misma opinión y subrayó que lo positivo del hecho «para la democracia y la credibilidad del sistema».

Por su parte, la Ejecutiva Federal del PSOE hizo público anoche un comunicado en el que expresa su satisfacción por la detención del ex director general de la Guardia Civil Luis Roldán y felicita al Ministerio de Justicia e Interior por esa detención.

El escrito de la Ejecutiva socialista considera que las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado han demostrado su eficacia y han culminado de forma brillante su labor «con la detención de un huido de la Justicia sobre el que pesan garves acusaciones».

«El Partido Socialista añade el comunicado- quiere expresar su tranquilidad por el hecho de que Luis Roldán sea puesto a disposición de los tribunales para ser sometido a un juicio justo y con garantías».

Añade que, «una vez más, las acusaciones realizadas desde algunos partidos de la oposición sobre supuestos pactos con el fugado han quedado desmentidos por los hechos».

Anguita opina que se ha abierto una nueva fase en este proceso



El coordinador general de Izquierda Unida, Julio Anguita, preguntado por Iñaki Gabilondo en TVE sobre la detención de Luis Roldán, destacó que el hecho «abre una nueva fase en todo este proceso apasionante». Anguita, que felicitó a las Fuerzas de Seguridad del Estado por la eficacia demostrada en la detención, consideró bueno que haya sido apresado porque «tenemos una pieza clave en todo este proceso» que puede aclarar y dar zonas de luz a hechos que están todavía en la penumbra. El coordinador general de

Izquierda Unida consideró al ex director general de la Guardia Civil como «un testigo de excepción, que tuvo acceso al manejo de los fondos reservados» y destacó que su aparición se produzca en este momento especial de la vida española, cuando todos los comentarios giran en torno a dichos fondos reservados y a los GAL.

Anasagasti afirma que es una buena noticia para la democracia



El portavoz del PNV en el Congreso, Iñaki Anasagasti, destacó que la detención del ex-director general de la Guardia Civil Luis Roldán «es una buena noticia para la democracia, porque demuestra que quien la hace, la paga». Anasagasti declaró a EFE que la noticia supone «cierto alivio y motivo de confianza en que la Justicia funciona y quien delinque es perseguido y procesado. Otra cosa -matizó- es lo que diga la sentencia». El diputado vasco resaltó que en el actual escenario de «emociones fuertes» que se producen a diario,

es preciso «no distraernos y no dejar que todo gire ahora alrededor de Luis Roldán». «Ahora habrá todo tipo de conjeturas. Si Roldán habla del GAL, de los fondos reservados...; ante esto, no debemos desmesurar el asunto, sino situarlo en su verdadera dimensión», añadió Anasagasti, saliendo al paso de los rumores que habrán de desatarse estos días.

Cascos: «Los españoles saben a quién deben pasar factura»

«No se puede presentar la detención como un éxito»

EFE
MADRID

El secretario general del PP, Francisco Álvarez Cascos, dijo anoche tras conocer la detención del ex director general de la Guardia Civil Luis Roldán que «los españoles saben lo que ha ocurrido y a quién tienen que pasarle la factura política por las andanzas de un granuja como él».

Francisco Álvarez Cascos declaró que «después de 304 días, ya era hora, y tampoco es como para presentarlo como un éxito, aunque todos tengamos que congratularnos de que esto se haya producido».

Aseguró que no tenía noticia alguna al respecto, aunque significó que «estos días hay un libro que explica que había personas que conocían dónde estaba Roldán, lo cual hace todavía más increíble el largo período que ha estado huido de la Justicia».

Explicó que «el libro cuenta que determinadas personas tenían contacto con Roldán» y que el ministro de Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch, «le mandaba mensajes a través de esas personas».

304 días

Insistió en que «304 días están bien como para que uno lo celebre como un éxito, aunque todos los españoles tengamos que congratularnos de que por fin se haya producido la detención de este personaje y que pueda a partir de este momento responder ante la Justicia de todas sus actividades delictivas, que es lo más importante».

Preguntado si puede influir la detención de Roldán en el «caso Gal», estimó que contestó que «dependerá de los datos, de las pruebas y de las informaciones que aporte» el ex director general de la Guardia Civil.

Francisco Álvarez Cascos aseguró que desconoce las informaciones que tiene Roldán en su poder en relación a los fondos reservados.

Sobre si la detención va a ser aprovechada electoralmente por el PSOE, comentó que «todos los acontecimientos tienen que ser valorados por la opinión pública española y los ciudadanos españoles no deben ser ajenos a nada, pero cada uno sabrá si en este asunto, Roldán y González -en referencia al presidente del Gobierno- tienen muchas medallas que colgarse».

En este sentido, recordó que «Roldán se ha enriquecido con el dinero de todos los españoles, de los fondos reservados y se le atribuyen innumerables conductas ilícitas derivadas de los abusos y de la corrupción en el desempeño durante once años de su responsabilidad». Álvarez Cascos concluyó señalando: «Si de eso está orgulloso el señor González y le da votos, hará muy bien en hacerlo». Por su parte, Federico Trillo, portavoz de la Comisión de Justicia del PP, se limitó a indicar que «después de tanto tiempo es una buena noticia, ya era hora».